

Mannöverkritik“ nach der Feuerschutzwoche

Kreisbrandinspektor Bauer zog in Zuchering vor FeW-Kommandanten die Schlussfolgerungen

Z u c h e r i n g. Nach Abschluß der Feuerschutzwache, die ländlich, landab und Feuerwehren zu einem krönenden Endepunkt im jährlichen Übungsjahr zusammengesetzt, hatte Kreisbrandinspektor Anton Bauer zunächst auf die Feuerschutzwache ein, wo er an allen sechs Tagen (eigentlich dem Landtag) unterwegs war, um sich bei Überraschend angesezten Alarmübungen, die z. T. mit Nachschaffungs- oder Überlandlöschhilfe gekoppelt waren, von der Einsatzschnelligkeit zu überzeugen und festzustellen, wie es mit dem Feuerschutz in verschiedenen Gemeinden bestellt ist. Als den im einen Tag dargestellten Übungsergebnissen der Leitung anzupassen, mußte allein der Einsatzdruck Yann Wasserwerk aus verstärkt werden. Die örtlichen Feuerwehrdienststellen müssen allgemein fertiggestellt sein.

Etwas ganz Wichtiges, nämlich die Alarmierung, kam beim Brandfall-Bericht noch eingehender zur Sprache. Bei zwei Übungen habe sich gezeigt, daß die nachbarschaftliche Löschhilfe früher zur Stelle war, als die Ortswehr. Der Haken liege meist darin, daß anschließend manche Unklarheit darüber besteht, was eigentlich angerufen werden soll. Den Bürgermeistern legt der Leiter der Werk-Feuerwehr, der Auto Union, und nicht zuletzt Landrat Dr. Stinglwanger, Regierungsräten Zirk und LP-Oberinspektor Schäfer, die neben dem KBI auf Kreisebene um Lampen wühlen. Wenn keine Polizeibeamten zur Verfügung stehen, hätten die Kommandanten selbst die Straßendurchsichtung zu organisieren. Bezuglich des Ausbildungszustandes bemerkte der KBI, daß die Leistungsspitze entsprechen zu instruieren. Im Ernst-

Fall müsse in jedem Falle die Ortswehr zuerst verständigt werden und dann die Landpolizei inspiziert werden, wo auch um Menschenleben gehen können. Für den Landkreis sei in allermeiste Zeit zu erwarten, daß die Alarmierung, allgemein auf „Strengeheil“ umgestellt wird. Mit der Laufzeit der Alarmanlage werde bald gerechnet.

Zu erkennen war ferner an die Kennzeichnung der Hydranten und Längswasserstellen, die im Winter das Schneefalls enthalten, der Wasserdruk lasse jedoch vielfach zu wünschen übrig, so daß sich zur Drucksteigerung die Zwischenschaltung der Motortriebgeräte, Praktikant genannt, nicht. Die Errichtung über das gesamtbündige Feuerlöschwesen sollten, abgabt an das Landratsamt abgelaufen. Am Feststellungen für 1962 seien zwei Fahnenzeichen (Stammham und Eitting) vorzunehmen.

Auf die Teilnahme an einer Alarmübung anspielend, sagte der Landrat, daß er darüber Erfahrungen sammeln wollte, wie es um den Feuerschutz für abgelegene kleine Ortschaften oder Weiler besteht sei. Genauso in diesen Fällen sei es ausschlaggebend, daß die Alarmierung funktioniere. Die beste Überlandlöshilfe nütze wenig, wenn sie nicht rechtzeitig gerufen werden kann. Letztlich würde der Aufgabenbereich der Feuerwehr nicht auf Brandbekämpfung beschränkt bleiben, man müsse auch damit rechnen, daß sie einmal zu einem Kata-

falle müsse in jedem Falle die Ortswehr zuerst verständigt werden und dann die Landpolizei inspiziert werden, wo auch um Menschenleben gehen können. Für den Landkreis sei in allermeiste Zeit zu erwarten, daß die Alarmierung, allgemein auf „Strengeheil“ umgestellt wird. Mit der Laufzeit der Alarmanlage werde bald gerechnet.

Zur Ausrüstung der Wehren äußerte der Landrat, daß die Umstellung auf Motorspritzen nicht nur zur Verbesserung des öffentlichen Feuerwehrdienstes beigetragen habe, auch die Dienstfreudigkeit der Mannschaften sei dadurch gestiegen. Eine weitere Vervollkommnung bahne sich mit der Ausbildung von motorisierten Kleinlöschfahrzeugen an, die sehr wenig seien. (Die Reichtersthofener Abordnung habe ihnen neuen Kombi-Löscherwagen zur Besichtigung mitgebracht). Wenn in Landkreis mehrere Gemeinden so ein motorisiertes Gerät zulegen, könnte das weitmaschige Netz der mit großen Löschwagen ausgerüsteten Feuerwehrverbände weiter verdichtet werden, so daß ein ziemlich austendlicher Feuerschutz im Landkreis gesichert wäre. Mit der Zeit würde man wohl auch die „Endstufe“ in herkömmlichen und die alten Großlöschfahrzeuge gegen neuere Typen austauschen. Für alle, die freiwilligen Dienst in der Feuerwehr tun, sollte der vom Landrat ausgesprochene Dank gelten, denn heutzutage sei-

FREITAG, 3. NOVEMBER 1961

tonisierung nicht eine Geißel und ein Fluch für die Menschheit werden, hörte die Versammlung als Programmseitensprung, noch einige Ausführungen über Verkehrsunfälle und deren Hauptursachen. Gar so unpassend und abwegig war dieser Tag geworden. Ein Feuerwehrmann aus Gosordungsausdeiner wiederum auch nicht, denn gegen Verkehrsunfälle ist ja auch die Feuerwehr nicht gefeit: wenn ihre Fahrweise auch sprichwörtlich geworden ist.

In der sehr regen Geführten Aussprache kamen groß und kleine Sorge der Kommandanten und Bürgermeister an den Tag, und es war für den Diskussionsleiter nicht immer leicht, ei- Heißpflaster zu finden. Daß Feuerwehrer für Bauzwecke überzeugen wird, sollte nicht vorkommen. Der Vorstand der Ingolstädter Feuerwehr Ernstberger legte auf schwülle Alar mierung großen Wert, denn nur so könne eine erfolgversprechende Hilfeleistung erwartet werden: „Lieber ehemal umsonst hinausgefahrene, als zu spät gerufen, wenn nichts mehr zu retten ist.“

„Manöverkritik“ nach der Feuerschutzwoche

es keine Selbstverständlichkeit mehr, sich für eine gemeintzige Sache zur Verfügung zu stellen und ein Opfer zu bringen.

Der Leiter der Landpolizei-Inspektion nahm die Brandfälle des letzten Berichtsjahrs und ihrer Ursachen unter die Lupe. Gewarnt des Beistandes des hl. Christophorus, „damit die Mo-